

令和6年度第10回地域タウンミーティング（松原）意見一覧

日時：令和6年7月2日（火） 午後7時～午後8時30分

場所：ふれあいセンター 3階多目的ホール

- ① 新図書館建設予定地の源泉（温泉）の活用について
- ② 松原区の弁天沢霊園における宗教法人への土地の貸付について
- ③ 区や区長について
- ④ 伊東駅のカナリーヤシについて
- ⑤ 案内看板等の設置について
- ⑥ 障がいを持つ観光客への配慮について
- ⑦ 観光PRについて
- ⑧ 道路の照明について
- ⑨ オレンジビーチのライトアップについて
- ⑩ 小学校でのマスク着用について
- ⑪ 旧西小学校跡地の活用について
- ⑫ リエティ広場と松川藤の広場について
- ⑬ 防災訓練について
- ⑭ 観光都市としての施策について
- ⑮ 市有施設等の所管について
- ⑯ 唐人川のオオウナギについて
- ⑰ 伊東駅前広場整備計画案について
- ⑱ 伊東小学校の学童保育の駐車場について
- ⑲ 静岡銀行伊東支店前の路上駐車について

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-①
新図書館建設予定地の源泉（温泉）の活用について		
<p>新図書館建設予定地にある3本の温泉の源泉については、図書館の建設に当たり休泉するお考えのようですが、その源泉の1本でも活用し、松原湯や岡湯に温泉を供給していただけないでしょうか。</p>		
回 答		
<p>新図書館建設予定地には2本の源泉があり、建物の地下部分に位置します。</p> <p>この2本の源泉については、将来、活用する可能性を残し、廃止はせずに休泉とすることで、温泉組合の方々にもご理解をいただいたところです。残りの1本については、敷地の角にありますが、11件の共有名義となっており、また、源泉を掘ったのは100年以上前で温泉管の老朽化が激しいと予想されることから、温泉を活用する場合には数千万円かけて隣に掘りなおすことが必要となります。例えば、掘り直しは市が担うとしても、源泉から供給するための環境整備は松原財産区や岡財産区で負担していただく必要が生じますので、区長を中心にこの源泉の活用をどう考えるか協議を続ける中で、配給についても考えていく準備をしております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-②
<p>松原区の弁天沢霊園における宗教法人への土地の貸付について</p>		
<p>松原区では、財産区の土地を3宗教法人に貸し付けています。1法人からは土地貸付料を徴収していますが、2法人からは徴収していません。事務局からは、徴収していない2法人については、無償で貸し付ける旨の契約や覚書を結んでいるため貸付料を徴収できないとの説明がありましたが、地方公共団体による宗教団体への土地無償貸付は政教分離に抵触するため、適正な対価での賃借に改めなければならないこと、また、1法人との契約は松原財産区管理者伊東市長が契約したものではなく、有効な契約がない状態になっていることに問題があると認識しているはずですが、改善されたのでしょうか。交渉中であれば、その経過と改善されない原因、問題点を伺います。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>松原財産区につきましては、明治22年4月の市制町村制の施行により、伊東町に引き継がれなかった旧松原村の財産を所有し、本市とは異なり、普通地方公共団体ではなく、独立した法人格を持つ特別地方公共団体になっております。</p> <p>財産区の執行機関は伊東市長であることから、その事務は、本市資産経営課が所管しており、松原区弁天沢霊園につきましては、土地の貸付の契約等が長年の課題となっております。</p> <p>課題の解決を図るために、松原財産区と墓地の管理に関する協議を進めておりますことから、まずは、財産区として墓地の在り方について決めていただく必要があると考えております。</p> <p>また、相手方とも課題となっていることを共有しております。</p> <p>今後、更なる協議を進めていく必要があると考えておりますことから、財産区の事務を所管する本市といたしましては、少しでも前進が図れるよう努めてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-③
<p>区や区長について</p>		
<p>松原財産区から、松原区に対して4万円の寄付がされていますが、団体の代表者は両方とも同一人物です。一般的に区長とは、行政協力委員長、地域連絡調整協議会委員、財産区がある地区は財産区長のことを総称して区長と呼んでいると考えていますが、その場合、財産区管理者伊東市長から、財産区長設置規定で委嘱されている財産区長に寄付をすることは理にかなっていないと思います。市長が区長への委任状交付などを行っていますが、〇〇区、〇〇区長とは市ではどのような団体だと定義しているのか、また任意の団体であるならば、どのような業務を委嘱しているのでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>地域の区というのは、任意団体である地域の自治組織であり、また、その長である区長は、区の総会や区内の町内会長の皆様の推薦などにより選ばれていると認識しております</p> <p>そして市は、地域の代表として選ばれた区長様に、行政協力委員長、地域行政連絡調整協議会委員、財産区のある地区は財産区長を委嘱しております。</p> <p>委嘱している業務としては、行政協力委員長として市政情報などの広報や調査の取りまとめなどにご協力いただくとともに、地域行政連絡調整協議会委員としては、それぞれの区の課題の共有や市への要望の取りまとめなどをしていただいております。</p> <p>寄附が妥当かどうかについては、市といたしましても検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-④
<p>伊東駅のカナリーヤシについて</p>		
<p>伊東駅のカナリーヤシは、伊東駅ができた時からあの場所であり、駅を降りるとヤシが温かく迎えてくれて、温泉情緒を感じます。今はどこの駅もコンクリートの四角の建物で、情緒もなくなっていると感じています。あのカナリーヤシを市の文化財に指定するなどして、あのヤシをあのまま残してほしいです。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>現在、伊東駅前広場整備計画の完成予想図をホームページなどで公表しておりますが、交通事故防止に加え、賑わいの創出のために広場エリアを確保する方針としており、現在カナリーヤシ（夫婦ヤシ）があるゾーンは、広場空間として人々が憩い、賑わえる場所となる予定です。</p> <p>完成予想図にはカナリーヤシの姿はありませんが、位置を少し移動する計画を立てておりますので、今後様々な場で協議していきたいと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑤
<p>案内看板等の設置について</p>		
<p>渚橋や大川橋には橋名の大きな表示がありますが、いで湯橋にはありません。アーケードやいちょう通りでいで湯橋はどこか聞かれることがあります。橋を渡ると大きなホテルなどもあり目印になっているので、伊東駅側からの人に分かりやすいような表示を付けて欲しいです。</p> <p>また、小さい表示はありますが、木下柰太郎記念館や東海館を探す人も目につきますので、例えば湯の花通りと猪戸通りの交差点などに分かりやすい案内看板等があると良いと思います。</p> <p>松川藤の広場となぎさ公園は、説明板があると観光客の興味を引くと思います。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>観光地としては案内表示が十分でないというご意見については、例えば商店街にお願いをして核になる場所に案内看板等を立てさせていただき、また、いで湯橋については、欄干にこだわらずに案内板的なものを設置するなど対応を検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑥
<p>障がいを持つ観光客への配慮について</p>		
<p>私の夢は、伊東市が車椅子の人をはじめ、障がいを持つ人にもどんどん訪れてもらい、好きなことが出来るまちになることです。木下奎太郎記念館にはスロープが設置されましたが、「障がい者用スロープがあります」という表示がありません。また、東海館は車椅子では入れず、見学したいのに諦める人もいます。</p> <p>飲食店についても、車椅子で入店できるのはチェーン店ばかりです。個人店でも固定のスロープを設置しなくても、簡易な福祉器具を用いることで入店が可能になると思いますので、そういったものの周知や購入に係る支援制度を創設して欲しいです。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>各事業所に対して、車椅子でお越しのお客様についても温かく迎えて欲しいという呼びかけは可能であると考えます。また、障害者差別解消法の改正により、事業者の皆様には合理的配慮が義務化されましたので、定例記者会見において、伊東市は障がいをお持ちの方にも心からのおもてなしの気持ちを持って観光地として取り組んでいくということはお伝えできると思います。</p> <p>東海館につきましては、築90年以上経過しており、危険があってははいけないということが第一ではありますが、出来ることがないか検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑦
<p>観光PRについて</p>		
<p>観光の宣伝として、年間通してJRの駅に伊東温泉のポスターの掲示をしていただきたいです。今の時期はJR山手線内の駅に桜祭のポスターが掲示されているようですが、各季節の春夏秋冬で、春は何、夏は何という宣伝をして欲しいです。</p> <p>ロケ支援にも取り組んでいるようですが、もっと市で宣伝するべきだと感じています。テレビ局からの問い合わせを待つのではなく、積極的に市からテレビ局に対しアプローチしてはどうでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>JRでの宣伝については、以前、デスティネーションキャンペーンとして全国的に伊豆の宣伝を行ったことはございますが、数年に1回しか対象とならないため、伊東温泉のみの宣伝をどのようにできるかについては検討してまいります。</p> <p>また、現在、静岡県の東京事務所に職員を派遣しており、様々な企業とのつながりを作る中で、本市へのサテライトオフィスの設置やワーケーションといった形での観光需要の増加も見込んでおります。</p> <p>また、ロケ支援については、民間組織が立ち上げられたことに加え、警察署や消防組織、県土木事務所などにも協力いただいております、これまでにはない組織が構築され、実績も上がってきております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑧
<p>道路の照明について</p>		
<p>街が非常に暗いと感じます。駅前通りの街灯は、温泉情緒のあるボヤーっとした明かりですが、足元が暗く目の悪い人には不自由です。ここは街（中心市街地）なんだと感じるように、もっと明るくして欲しいです。</p> <p>また、秀英予備校周辺の道路が波打っていて、バイクがひっくり返りそうになるため直して欲しいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>伊東駅前の南口線については、以前からもう少し明るくして欲しいとのお声がありますので検討しております。</p> <p>また、秀英予備校前周辺の道路につきましては、明日、建設課に現地を確認し、対応するよう指示いたします。</p> <p>※その後、秀英予備校前周辺の道路については、令和6年7月22日に劣化が著しい部分の補修を完了いたしました。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑨
オレンジビーチのライトアップについて		
<p>熱海市では海岸の砂をライトアップしており非常に明るいです。伊東はヤシの木にライトを当てていて、それはそれで面白いと思いますが、砂浜を照らして欲しいです。そうすれば、若い人が夜海を見に行くとか、散歩する人、ランニングする人なども便利になると思います。</p>		
回 答		
<p>海岸の砂をライトアップしてはどうかのご意見につきましては、以前、ヤシの木をライトアップする際に検討をいたしました。</p> <p>砂を照らすためには柱を立てて上から照らす必要があり、何億円もかかる見込みとなったことから、ヤシが目立つようにということで今の形になっておりますが、今後もライトアップは継続していきたいと考えておりますので、改善しながら取り組んでまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑩
<p>小学校でのマスク着用について</p>		
<p>伊東小学校の運動会に行きましたが、暑い中でも、孫がマスクをしたままリレーに参加し、気絶するのではないかと心配をしました。注意をしましたが、クラス全員がマスクは外さないということでした。個々の事情もあるとは思いますが、夏ということもあり心配なため、何らかの指導をしていただけないでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>マスクの着用につきましては、文部科学省からのコロナ禍明けに「マスクの着用についてはご家庭で付けるか、取るかは判断し、学校では強くは指導しないように」という旨の通知が来ております。その通知に基づき、全国的にマスクの指導をしており、例えば祖父や祖母が疾患をお持ちなどの理由でマスクを付けるという判断をしているご家庭もありますので、強制は出来ませんが、熱中症には気を付けるようにという指導をしております。</p> <p>運動時のマスクの着用については十分な配慮が必要なところであり、学校の実情に応じて、必要な対応をしております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑪
<p>旧西小学校跡地の活用について</p>		
<p>西小学校跡地はいずれどういう形になるかは分からなくても、この場所を活用して市民みんながコミュニケーションを取れる施設として、商店街との動線にできればと考えており、署名活動をするつもりです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>旧西小学校跡地につきましては、今空いているのだから使えるようにしてはどうかのご意見もあり、建築から概ね50年経過していることに加え、無人で管理者がいない中でどのような活用ができるのか、教育長と相談を始めたところでございます。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑫
リエティ広場と松川藤の広場について		
<p>先日、国際交流協会の方が行うリエティ広場の清掃を手伝いました。清掃は1年に1回らしく、中には素敵なオブジェがあるのに普段は雑木林みたいになっています。清掃したら本当に素敵で、プラス隣には観光番があつてとてもイメージが良いと思います。しかし、藤の広場には何の説明もなく、何の広場かも分からないので看板が欲しいです。</p>		
回 答		
<p>リエティ広場では7月のたらい乗り競走に併せてリエティフェアが開催され、また、秋にはオリーブの収穫が行われる、小さいですが綺麗な広場です。</p> <p>振興公社に委託し手入れをしているものと認識していましたが、十分ではないとのご指摘ですので、しっかりするように指導してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑬
<p>防災訓練について</p>		
<p>1月1日に能登半島地震がありました。伊東でも起こりうる大きな問題だと思います。有事の際の対応は体で覚えることが大切だと思いますので、スマートフォンや電話も使えない状況を想定して、泊まり込み訓練を行ってはどうでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>1月1日の能登半島地震を受け、本市においても様々な見直しを行っております。ご提案の泊まり込み訓練については、今後の参考とさせていただきます。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑭
観光都市としての施策について		
<p>観光都市として、観光客のために何ができるかという視点から、新しくできる図書館前を通るような周遊バスを導入してはどうでしょうか。また、以前は伊東駅を降りて直ぐに観光の拠点がありましたが、同様の窓口を設置してはいかがでしょうか。</p>		
回 答		
<p>観光という面からの周遊バスの導入につきましては参考とさせていただきます。</p> <p>なお、観光案内所につきましては、現在、伊東駅に入っており、旧観光案内所は「ゆかたび」という浴衣レンタルスペースとなっております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑮
市有施設等の所管について		
<p>市有施設等について、例えば、遊歩道は観光課の所轄だと直ぐに回答をいただけますが、伊東公園の上にある杵太郎碑はどこが所管しているかと聞くと、直ぐに答えをいただけないことがあります。そういう意味で、区割りをもう少し明確にしてはどうでしょうか。</p>		
回 答		
<p>市有施設等の所管課につきましては、分かりやすいように表示しておくことも一つの手法かと考えましたので、参考にさせていただきます。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑩
唐人川のオオウナギについて		
<p>Googleで「伊東 オオウナギ」で検索すると、横山医院の横の川のオオウナギがすぐに出てきます。3、4匹いるようで、2日に1回、アジを餌として与えていますが、餌代は個人で工面されていると思います。他では見られないことで、これも観光資源だと思いますので、市で援助ができないでしょうか。</p>		
回 答		
<p>まずは、餌付けをしている方にお話しを聞いてみたいと思います。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑰
<p>伊東駅前広場整備計画案について</p>		
<p>伊東駅前広場整備計画案のコンセプトには、「伊東駅前を拠点としたまちづくりにおいて、通称、東口線、南口線、商店街の3方向が主要な軸となる」と記載されていますが、伊東駅からの動線としては市道西口線が欠かせないと考えます。西口線については、今年度改めて交通量調査を行い、その結果を示すとのことですが、駅に直結している道路であるのになぜ計画案のコンセプトに含まれていないのでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>伊東駅前広場については、交通結節点であり、様々な方向から動線が入るといふことは重要であると認識しております。市道西口線に関しては、現状、カラーコーンを立てるなどの安全対策を施しておりますが、車がカラーコーンに接触するなどの課題もあります。しかしながら、歩行者を守ることが第一であり、そのためには将来道路を拡幅する必要があるということも承知はしているものの、直ぐに実施することは困難であり、現時点で明確なお答えはできかねますが、ご意見については十分配慮してまいります。</p> <p>まずは、AIカメラで定量分析をさせていただいた上で、地元の皆様を中心にお話を進めていきたいと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑱
伊東小学校の学童保育の駐車場について		
<p>伊東小学校の学童保育の駐車場は、砂利の部分が多くて、足の悪い人には歩きにくいです。また、雨が降ると踵の上まで水が溜まり危険ですので、確認してほしいです。</p>		
回 答		
<p>伊東小学校の学童保育の玄関周辺の砂利については、ガタガタしていることは承知しておりましたが、水が溜まることについては把握していませんでしたので、現場を確認し、委託先である社会福祉協議会と協議しながら改善に向けて取り組んでまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（松原）における意見及び回答（要旨）

意見	区	松原-⑱
<p>静岡銀行伊東支店前の路上駐車について</p>		
<p>静岡銀行伊東支店の前で、歩道に乗り上げて車を止める人が沢山います。子どもやペットを車内に残し、エンジンをかけたまま静岡銀行に入っていく人もいます。給料日や年金支給日、月末には両側に車が駐車し、バスも通れないような状況です。車椅子やシニアカートの利用者が歩道を通行できず、車道を歩いている人もいて危険ですので、見回りをしてほしいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>早速、伊東警察所長にお伝えいたします。</p>		